

## Regional Litoral Centro

San José, Colonia  
Flores, Soriano  
Durazno, Florida  
Río Negro.



# De gira por Durazno, Flores y San José con la Junta Directiva

En el cierre de las actividades de la Regional en el 2010, tuvimos el agrado de recibir el 4 y 5 de noviembre a la Junta Directiva de la Institución. Como todos los años esta actividad busca acercar las gremiales con la junta directiva del Plan Agropecuario e interiorizar a ésta sobre las principales actividades que desarrolla el equipo técnico de la Regional. En esta oportunidad la agenda estuvo enmarcada entre conmemoraciones, retornos y presentaciones.



Foto: Plan Agropecuario

En el comienzo de la gira, aprovechamos la ocasión para culminar un ciclo que llena de orgullo al Plan Agropecuario, y que ha significado un ícono en la difusión de tecnologías para la cría vacuna, el módulo de cría de "Santa Bernardina". Como es de público conocimiento ha finalizado una etapa de trabajo conjunto con la Sociedad Rural de Durazno, por lo que merecía realizar una actividad de cierre de esta experiencia a través de un documento. Una publicación que reflejara los 10 años de trabajo constante, de resultados contundentes y de su vigencia aún hoy en día. Sin duda el éxito del módulo de cría con muy buenos resultados y sin altibajos, muchas veces con situaciones climáticas, sanitarias o de mercados adversas, estribó en la importancia que se adjudicó siempre a la planificación y al manejo de la condición corporal. Este módulo facilitó la difusión de tecnologías de bajo costo con muy buenos resultados tanto productivos como económicos, pero lo más importante es que permitió compartir con productores, trabajadores rurales y jóvenes, muchas enseñanzas, anécdotas, y momentos gratos que serán inolvidables.

Pero siempre cuando se cierra una etapa, comienza otra. Hoy soplan vientos nuevos en una ganadería que poco a poco va siendo acorralada por el empuje de la agricultura y la forestación. Nuevos son los retos que enfrentan los productores, por lo que el diseño de un nuevo módulo tendrá que contemplar esta nueva realidad sin perder de vista la sustentabilidad social, económica y ambiental de los sistemas.

Continuando con la gira, nos trasladamos hasta la ciudad de Flores. En el 2010 el ingreso de un técnico, que desempeña tareas en ese departamento, permite retomar la actividad en una zona de gran influencia ganadera que había sido relegada en parte por problemas de recursos humanos. Entendimos muy importante la posibilidad de reunirnos con la gremiales de la zona, Unión Rural de Flores, Sociedad Fomento Rural La Casilla, Sociedad Fomento de Flores y autoridades de la zona, Consejo Agropecuario Departamental de Flores y Proyecto Flores Rural (Uruguay Integra), e intercambiar ideas sobre proyectos, actividades y acciones en conjunto. Sin duda fue una reunión muy fructífera donde se puso de manifiesto el interés

del Plan Agropecuario de sumar esfuerzos para trabajar por el desarrollo de los productores ganaderos del departamento, así como también los actores locales vieron con agrado la idea de contar nuevamente con el apoyo de la institución. Muchos son los proyectos que se están llevando a cabo y muchos son los que vienen por delante. El Plan Agropecuario como institución de y para los productores, se comprometió a aportar su granito de arena para proveer de las herramientas disponibles que colaboren en la mejora de la toma de decisiones de estos.

Para finalizar fuimos recibidos en el departamento de San José por las gremiales lecheras, Sociedad Productores Lecheros de Villa Rodríguez y Asociación Productores Lecheros de San José (APL).

Además del intercambio interinstitucional, se presentó ante las autoridades la reciente incorporación de un ingeniero agrónomo al equipo técnico de la Regional, que permitirá mejorar la cobertura de la institución en el departamento. Pero el aspecto central fue la valiosa oportunidad de visitar el “Campo de Recría San José”, un emprendi-

miento que evidentemente es ejemplo de trabajo asociativo a nivel nacional y que ha servido de espejo para muchas gremiales lecheras y ganaderas. Durante la gira de campo se destacó que este emprendimiento, con 30 años de historia, ha impulsado el desarrollo de muchos productores familiares pequeños, que de lo contrario hubiera sido muy difícil. Prosiguiendo con la visita compartimos un almuerzo de camaradería donde se sumaron al grupo, los representantes del CAD de San José (MGAP y Dir. Desarrollo IMSJ). Previamente y luego del almuerzo los representantes gubernamentales y departamentales expusieron sobre las políticas productivas y sociales que se han emprendido y que se encuentran en funcionamiento. Para finalizar los directivos del Campo de Recría expusieron sobre la evolución de éste y los próximos desafíos que se avecinan, donde no faltó el momento en el cual los gremialistas más experimentados, rememoraron anécdotas fundacionales y de estos 30 años de trabajo conjunto, que contribuyen a enriquecer esta historia que sin duda continuará escribiéndose.

Ha finalizado una nueva visita de la Junta Directiva. Como todos los años hemos podido compartir distintas experiencias de trabajo de la gremiales de nuestra región. Región con gran diversidad socio – productiva, pero donde el común denominador es la apuesta a levantar las restricciones que se presentan y donde las políticas nacionales y departamentales colaboran de forma activa para tal fin.

En este sentido el Plan Agropecuario, desde su lugar, es reconocido que cumple un rol fundamental y fortalece el relacionamiento entre los actores. Hoy, la zona que corresponde a la Regional Litoral Centro cuenta con más recursos humanos y por lo tanto una mayor cobertura territorial, con el objetivo de seguir cumpliendo con las demandas que se presentan.

#### Regional Litoral Centro

Oficina en Durazno

Dir.: Rivera 409

Tel.: 4362-3622

[litoralcentro@planagropecuario.org.uy](mailto:litoralcentro@planagropecuario.org.uy)